

## Esperan récord en recortes de eventuales (El Reforma 28/10/08)

Esperan récord en recortes de eventuales (El Reforma 28/10/08) Señalan especialistas que la desaceleración del consumo y la menor dinámica del comercio conllevarán un recorte en los empleos eventuales. Foto: Archivo Estiman que los despidos superarán los 166 mil registrados en los últimos dos meses de 2007 Arturo Rivero y Laura Carrillo Ciudad de México (28 octubre 2008).- Al finalizar cada año, las empresas recortan a una buena parte de sus trabajadores eventuales, pero en 2008 se impondrá un nuevo récord, según los analistas laborales. De acuerdo con estadísticas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en los últimos tres años se han perdido en promedio 142 mil 255 plazas eventuales entre noviembre y diciembre. Sin embargo, esa proporción va en aumento cada año, reflejando además que las empresas han utilizado cada vez más la estrategia de contratación de eventuales u obra determinada para su operaciones. En los últimos dos meses de 2005, se perdieron 115 mil plazas eventuales, pero el año pasado fueron 166 mil 172, cifra que se superaría este fin de 2008 si se cumplen los pronósticos de los especialistas. Para Guillermina Rodríguez, economista de Banamex, las expectativas económicas para el último trimestre de 2008 y para todo 2009, harán que los recortes de noviembre y diciembre próximos sean mucho mayores que en años anteriores. "Si el consumo ya registra importantes pérdidas y el comercio no tendrá la dinámica de otros años, es altamente probable que se den despidos masivos de personas contratadas de manera eventual", aseguró. Rodríguez explicó que la pérdida de empleo eventual vendrá por dos vías: por la de los empleados eventuales contratados tradicionalmente a finales de cada año para atender las ventas decembrinas en sectores de comercio y consumo, y de aquellos que laboran bajo este esquema en empresas que han recurrido con mayor frecuencia en el uso de este tipo de contratos. "Si le sumamos que un gran número de empleados contratados por las empresas ya es bajo la modalidad de la eventualidad y éstos están siendo recortados, la pérdida de empleos eventuales al final del año será probablemente el más alto que se tenga registro", comentó. Mario Alberto Jurado, investigador del Colegio de la Frontera Norte, advirtió que el golpe de la crisis sobre el empleo en su modalidad de eventual será grave. "Sería de alto impacto porque quienes se han venido empleando como eventuales, no tienen absolutamente nada más que su remuneración por dicho empleo. Es decir, carecen de prestaciones, de seguridad social, de todo, pierden todo", lamentó. Laura García, gerente de relaciones públicas de Manpower México, coincidió en que habrá un reajuste en el número de puestos de trabajo eventuales generados este fin de año, pero se manifestó escéptica en cuanto a que se avecina una caída "espectacular" de este tipo de puestos.